

(Se suspén la sessió a les 14 hores i 20 minuts)
(Es reprén la sessió a les 16 hores i 32 minuts)

Preguntes

La senyora vicepresidenta primera:

Reprenem el Ple amb el punt número sis de l'ordre del dia que, com saben, són les preguntes de control al Consell.

La primera pregunta és la que formularà el diputat Juan de Dios Navarro, del Grup Parlamentari Popular, que ja el veig que està ahí preparadíssim, quasi, a la senyora *consellera* d'Agricultura (*rient*), Medi Ambient, Canvi Climàtic...

Un segon, senyor Caballero, un momentet.

Señor Caballero, cuando quiera.

El senyor Navarro Caballero:

Navarro Caballero. Mi madre (*inintel·ligible*) ...

La senyora vicepresidenta primera:

Señor... Perdón, señor, tiene toda la razón. Juan de Dios.

El senyor Navarro Caballero:

Nombre. Navarro, primer apellido.

La senyora vicepresidenta primera:

Muy bien (*rient*). Lo he dicho para ver si se sabía usted bien su nombre (*rient*).

El senyor Navarro Caballero:

No, no. (*Inintel·ligible*)

La senyora vicepresidenta primera:

Esto que no conste en acta. Es una broma. Vamos a empezar. Gracias, y usted disculpe.

El senyor Navarro Caballero:

Sí, buenas tardes, señora presidenta.

Señora *consellera*, señores diputados.

Una vez más traigo a este Pleno el tema de la *Xylella fastidiosa* que, como todos ustedes bien sabrán, lejos de reducir los daños y la extensión de la enfermedad, mes a mes se va acrecentando.

Hace dos semanas, el 12 de noviembre del 2018, se publicó en el DOGV el noveno brote. 187 parcelas nuevas infectadas, más de 200 nuevos positivos. Cinco municipios nuevos en los que se encuentra Dénia, Teulada, Benitatxell y Xàbia. Siete plantas y especies vegetales infectadas, como el almendro, el albaricoque, y cinco tipos de especies ornamentales.

Todo el norte de la provincia de Alicante: la Marina Alta, la Marina Baja y el Comtat. Más de sesenta municipios. Más de 68.000 almendros afectados. Con este panorama, el 19 de octubre de 2018 se aprobó un convenio entre la *conselleria* de agricultura y un sindicato agrario para informar sobre la *Xylella fastidiosa*.

Estamos de acuerdo y animamos a seguir firmando esos convenios. Lo que le preguntamos es que nos dé una explicación de por qué ese convenio de colaboración no se hizo extensivo al resto de organizaciones agrarias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Navarro.

Señora *consellera*. Si quiere pulsar, *consellera*, por favor.

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Sí (*rient*). Gracias, presidenta.

Buenas tardes.

Gracias, señor Navarro, por su pregunta. Y para ser concreta y muy concisa, le diré que hemos firmado este convenio para un plan de información sobre el plan de contingencia de la *Xylella*, porque es la única organización agraria con representatividad de la provincia de Alicante que lo ha solicitado formalmente.

Por ello, si cualquier otra organización o entidad, como de hecho estamos colaborando con entidades como colegios profesionales o cooperativas, quieren solicitarlo, están dispuestos a colaborar en esta importante tarea, nosotros estaremos encantados de recibirles y trabajar en eso.

Porque reconocemos y entiendo que usted también reconoce la importancia de divulgar, de informar, de explicar todas las medidas que son obligatorias, tanto por el plan de contingencia, como por la normativa estatal y europea.

Y desde luego, ahí las organizaciones agrarias pueden, y no solo pueden, sino que deben colaborar en esta tarea, dando una información veraz, precisa y correcta para lograr confinar y erradicar la infección.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera:

Señor Navarro.

El señor Navarro Caballero:

Bueno, señora *consellera*, la verdad es que esperaba un poquito más de su contestación. La verdad es que todo lo hacen igual, con falta de transparencia. Realmente usted sabe que estos convenios no tienen que nacer de las propias organizaciones. Tendrían que nacer del interés del propio Consell, para poder hacer estos convenios.

No hay ni una sola organización agraria que no estaría deseosa de poder llegar a este tipo de convenios. Lo que les pasa a ustedes es que gestionan desde la distancia, desde su despacho, desde la *conselleria*. La verdad es que no se han dignado todavía, ni usted ni el presidente, a acercarse a ver la zona cero y a ver la zona afectada.

Todo lo que hacen lo hacen sin contar con los afectados. Una muestra, este convenio. Usted sabe que hay afectados y está la plataforma de la *Xylella fastidiosa* que aglutina a municipios de todos los colores políticos de las zonas afectadas. ¿Sabe qué dijeron todos?

El asombro cuando el presidente Puig se fue a Bruselas a hablar con el comisario europeo a contar el problema de la *Xylella fastidiosa*. ¿Y saben lo que les sorprendía? Que lo hiciera sin haber visitado la zona y sobre todo sin haber recibido a todos los afectados.

¿Sabe lo que le pasa? Que ya no miran a los ojos a las personas, que ya no escuchan esa *veu d'un poble* con que a ustedes se les ha llenado la boca. Visto este panorama, me han pedido las organizaciones agrarias y los afectados, que es lo más importante, que le traslade una serie de preguntas, a ver si aquí hoy usted puede dar una explicación.

¿Por qué ni el presidente Puig ni usted han recibido ya a los afectados y a las organizaciones para explicar el plan de erradicación, que todavía no lo han hecho? Con la situación que vivimos en Alicante, ¿no creen ustedes que se les ha ido de las manos la situación?

¿No cree usted que es necesario el cambio de estrategia? ¿No cree usted que ha llegado el momento de dar la cara y recibir a los afectados, y no gestionar desde la distancia? ¿Les puede usted explicar en qué consiste el plan de replantación?

Todo lo hacen igual, de espaldas. Y usted sabe que ni usted ni el presidente los ha recibido. Usted sabe que los *ximoanuncios* están muy bien. El presidente llegó con un nuevo plan, un programa piloto. Todavía no saben en qué consiste ese plan

piloto. ¿Usted cree que ya llevan ustedes dos semanas y no han podido explicar en qué consiste ese plan piloto?

El 20% del cultivo de la provincia de Alicante, el cultivo de secano está en peligro. Más de 68.000 árboles, 60 municipios, tres comarcas. ¿Cuánto tiempo van a estar ustedes dando la espalda a los afectados? ¿Por qué no los reciben ya?

¿Y por qué no van unidos de la mano para que este problema que usted sabe que es muy importante y que desde el principio el Partido Popular ha estado a su lado...? Pero lo que no se puede hacer es que, si usted da la espalda a los afectados, nosotros no lo digamos y sobre todo lo denunciemos aquí.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Navarro.

Consellera. Cuando quiera.

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Sí, muchas gracias.

Bueno, yo solamente le tengo que volver a recordar, porque le he explicado en varias ocasiones, sabe que hemos tenido una comparecencia, varias comparecencias con este tema.

Como les he explicado, tenemos reuniones regulares con todo el sector, con todas las organizaciones agrarias, con los productores, con las organizaciones de viveristas. He estado explicando, yo he tenido reuniones, yo he estado en Alicante.

Si usted no va, si usted no lee las notas de prensa, si usted no lee toda la información que hay disponible en la página web, si usted no acude a ninguna de todas las jornadas y encuentros, simposios internacionales que hemos hecho...

Por cierto, les invito el día 12 y 13 tenemos de nuevo otro simposio internacional en la Comunidad Valenciana que organizamos nosotros. Si ustedes no se informan adecuadamente, entiendo que usted puede estar confundido con la situación.

Nosotros estamos aplicando estrictamente el plan de contingencia, la normativa europea, la normativa estatal, y eso es lo que se ha ido a explicar también a Europa y al ministerio.

Con respecto a esas, sí, organizaciones agrarias que están asumiendo con responsabilidad la colaboración de la mano conjuntamente con la administración, con la seriedad y el rigor que requiere una infección como la *Xylella fastidiosa*, pues está AVA, que ha colaborado con nosotros en varias ocasiones, en una jornada precisamente.

Están los colegios profesionales de ingenieros agrónomos e ingenieros técnicos agrícolas. Está la Federación de Cooperativas Agroalimentarias de la Comunidad Valenciana,

que están haciendo también todo el trabajo. Está el convenio que le he comentado de la Unió.

Están colaborando muchos otros ayuntamientos y todas las instituciones que se prestan y que lo hacen de manera leal. Como sabe, estamos explicando todo ello, aparte de esos planes y jornadas, con un teléfono, una web específica, un teléfono para consultas.

Estamos atendiendo a todos los afectados que quieran. Lo que pasa es que a ustedes no les interesa reconocer, a su partido, no les interesa reconocer que estamos aplicando una forma de actuar pionera, responsable y rigurosa, a partir del plan de contingencia, en el que todas las organizaciones agrarias nos dieron sin fisuras su respaldo.

Eso es lo que pasa, que ustedes no lo quieren reconocer. No quieren reconocer que el protocolo está aprobado, que la información está a disposición de cualquiera. No quieren reconocer que somos punteros en investigación, en detección, en tecnología, aplicando en enfermedades bacterianas y en concreto para la *Xylella*.

No quieren reconocer que estamos cumpliendo estrictamente la legalidad. No quieren reconocer que estamos destinando tiempo, medios y esfuerzo como nunca para resolver esta cuestión. No quieren reconocer que estamos evitando la propagación en la Comunidad Valenciana y el resto de España.

Y volviendo al objeto de su pregunta, que es el convenio, le recuerdo, invito a todas aquellas organizaciones agrarias o entidades que quieran colaborar de manera leal y responsable, que tienen las puertas abiertas de la *conselleria*, igual que le vuelvo a decir a ustedes y a su partido que colaboren de forma leal y responsable.

Que reconozcan la seriedad de lo que estamos tratando, porque las plagas, la *Xylella* no reconoce fronteras administrativas ni colores políticos.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, *consellera*.

Passem a la pregunta 1.140, que formula el diputat David Cerdán, del Grup Parlamentari Socialista, també a la *consellera* d'agricultura i medi ambient.

Señor Cerdán, cuando quiera.

El senyor Cerdán Pastor:

Señora *consellera*, mientras algunos intentan hacer de esta tierra, tierra quemada y moverlo todo para no cambiar nada, yo le quería preguntar precisamente qué hacemos con la madera que viene afectada en los incendios forestales.

No nos cabe duda de que hay que actuar, de que es complejo, de que afecta y genera situaciones de riesgo, genera también

plagas, afecta a ecosistemas que se ven debilitados por el efecto del fuego. Y tiene unas peculiaridades.

La peculiaridad es cómo intervenir en la realidad de esa madera sin erosionar, sin afectar el suelo que se encuentra en una situación muy complicada.

Tiene más complejidades, es decir, cómo tratamos que esa actividad que también tiene un peso económico, no se convierta en la economía del fuego. Y que sí invierta o reinvierta en las empresas o en el sector rural, en el sector local.

Es decir, estas complejidades, ahí va mi pregunta, ¿cuáles son las directrices de la *conselleria*? ¿Cuál es el modelo de gestión? ¿Y cómo se está actuando en los distintos incendios, que esperamos que no sean muchos más de los últimos tiempos?

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Cerdán.

Consellera.

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Sí, muchas gracias por su pregunta.

Desde luego, es importante y necesario reflexionar sobre cómo se hace esa política de aprovechamiento de la biomasa, sea de la biomasa natural o después de lamentablemente un incendio.

Y para eso es importante también, para entender la ruptura y el cambio que ha significado en esta nueva forma de gestionar esta cuestión algunos datos que creo que nos hacen situarnos en lo que fueron los antecedentes.

En 2009, por ejemplo, empezó una etapa con un cariz totalmente y casi únicamente productivista en la que solo se veía el bosque o la situación después de un incendio, casi como una fábrica de madera, lo cual está lejisimos de cualquier criterio técnico y ecológico.

Más aún, en 2013 todos los aprovechamientos quedaron exentos, a través de una modificación en la ley forestal de la evaluación ambiental, con lo cual *de facto* se estaba dando, y *de iure*, una vía libre para a todas prácticas.

Y con respecto a la madera quemada, pues le voy a poner solamente un ejemplo de algunas cosas que sucedieron a partir de los graves incendios que afectaron zonas de Andilla, de Ayora. Hubo una gran subasta para el aprovechamiento de madera quemada, por nada más y nada menos que 40 millones de euros, con muy poca por no decir ninguna transparencia.

Y además, la extracción de esa madera se hizo sin medidas correctoras ni ninguna contraprestación para la restauración de las zonas quemadas. Además, aquello se llevó a Italia,